

<b>Zeitschrift:</b>	Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = la revue spécialisée des sages-femmes
<b>Herausgeber:</b>	Schweizerischer Hebammenverband
<b>Band:</b>	119 (2021)
<b>Heft:</b>	7-8
<b>Rubrik:</b>	En bref

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## Accouchement confidentiel en Suisse



Pflege- und Adoptivkinder Schweiz PACH (Enfants en famille d'accueil et adoptés de Suisse) a mené un projet de recherche sur les naissances confidentielles en Suisse. Des entretiens avec des professionnel·le·s des hôpitaux cantonaux et des autorités, ainsi qu'une enquête écrite auprès des hôpitaux, ont montré que si les accouchements confidentiels sont proposés et parfois réalisés, ils sont encore peu expérimentés.

 [Rapport sur https://pa-ch.ch](https://pa-ch.ch)

Voir aussi *Obstetricia* n. 6/2021, p. 58, [www.sage-femme.ch](http://www.sage-femme.ch)



## Soins psychiatriques et psychothérapeutiques durant la pandémie

La Société suisse de psychiatrie et psychothérapie a sondé ses membres pour évaluer l'évolution de la demande en traitements psychiatriques ambulatoires durant la pandémie. Il en est ressorti que l'éventail des thérapies en psychiatrie adulte est suffisamment flexible pour faire face à la hausse temporaire des demandes. Ce sont principalement des patients en cours de traitement ou ayant déjà bénéficié d'un suivi qui ont recours aux soins psychiques. Pour une majorité des répondant·e·s, les nouvelles demandes, le nombre de traitements fournis et les délais d'attente n'ont pas augmenté en 2020 par rapport à 2019. Dans l'ensemble, 248 répondant·e·s font état de délais d'attente prolongés, d'une médiane de 21 jours. Certaines patientes et patients ont vu leur état mental s'améliorer, notamment parce qu'ils se sentent moins «hors norme» en raison de leurs propres limitations, les restrictions s'appliquant désormais à tous. Près de 80% des spécialistes en psychiatrie et psychothérapie pour adultes interrogé·e·s ont déjà utilisé la vidéotéléphonie et la majorité d'entre eux ont fait des expériences positives. Le traitement à distance est même synonyme d'apaisement, notamment pour la patientèle souffrant de certaines peurs ou phobies.

Source: *Bulletin des médecins suisses* du 5 mai, <https://bullmed.ch>



## www.prevention.ch: nouvelle plateforme en ligne



La nouvelle plateforme d'information et de partage www.prevention.ch élaborée par l'Office fédéral de la santé publique et axée sur la prévention et la promotion de la santé est en ligne depuis le 22 mars 2021. prevention.ch réunit les thèmes touchant à la prévention des maladies non transmissibles (MNT), des addictions et à la santé psychique. Prevention.ch a pour objectif de réunir toutes les connaissances concernant les MNT, les addictions et la santé psychique, et de proposer des contenus de qualité et approfondis conçus par et pour des professionnel·le·s. La plateforme soutient le travail accompli dans ce secteur d'activité en fournissant des informations en continu, en mettant en lumière les thèmes importants et en mettant les professionnels en réseau.

Source: Communiqué de l'Office fédéral de la santé publique du 22 mars, [www.bag.admin.ch](http://www.bag.admin.ch)

Plus d'informations sur [www.bag.admin.ch](http://www.bag.admin.ch)



## Diminution des naissances multiples après fécondations in vitro

En 2019, 5993 couples ont suivi un traitement de procréation médicalement assistée par fécondation in vitro en Suisse. Ces traitements ont abouti à 2080 naissances. La part des naissances multiples après fécondation in vitro, qui était encore de 16% en 2016, est descendue à 6% en 2019. Quant au nombre de naissances vivantes par rapport au nombre de femmes traitées durant l'année civile considérée, il est passé de 30% en 2009 à 37% en 2019. Ce sont là les principaux résultats publiés par l'Office fédéral de la statistique sur la procréation médicalement assistée en 2019.

Source: Communiqué de l'Office fédéral de la statistique du 10 mai, [www.admin.ch](http://www.admin.ch)



## Cochrane Library: renouvellement de la licence nationale

*Les négociations conduites par swissuniversities sur mandat de l'Académie suisse des sciences médicales (ASSM) ont abouti au renouvellement de la licence nationale à la Cochrane Library jusqu'en 2024. Les ressources de la Cochrane Library sont mises gratuitement à la disposition des professionnel·le·s, mais également de toute la population suisse qui souhaite disposer dans sa langue d'informations fiables pour prendre des décisions éclairées concernant sa santé.*

*Composé de quelque 12 000 personnes actives dans plus de 130 pays, le réseau Cochrane produit depuis plus de 25 ans, sans aucun financement commercial, des revues systématiques qui récapitulent les résultats de la recherche sur la prise en charge médicale, comme base fiable de la médecine factuelle. Le financement de la licence nationale est assuré par l'ASSM, l'Office fédéral de la santé publique, la FMH ainsi que des bibliothèques universitaires et des hôpitaux.*

**Source:** Actualité de l'Académie suisse des sciences médicales du 6 mai, [www.samw.ch](http://www.samw.ch)

**Cochrane Library sur**  
[www.cochranelibrary.com](http://www.cochranelibrary.com)

**La Fédération suisse des sages-femmes héberge sur son site internet le lien vers La Cochrane Library à destination de ses membres et des parents, sur [www.sage-femme.ch](http://www.sage-femme.ch) et [www.hebammensuche.ch](http://www.hebammensuche.ch)**



## Semaine mondiale de l'allaitement 2021

18-25 septembre, Suisse

### Protéger l'allaitement: une responsabilité partagée



De nombreuses mères en Suisse souhaitent allaiter leur enfant. Malheureusement, des difficultés d'organisation les amènent souvent à sevrer plus tôt que ce que recommandent les spécialistes. La semaine mondiale de l'allaitement maternel du 18 au 25 septembre est l'occasion pour les organisations impliquées en Suisse de rappeler la responsabilité partagée pour créer des conditions cadres favorables à l'allaitement maternel dans tous les domaines de la société.

Chaque femme qui souhaite allaiter doit être autorisée à le faire: partout et à tout moment. La décision des parents concernant l'alimentation de leur enfant est respectée. Chaque famille doit être soutenue en fonction de ses besoins individuels. Il est indispensable de mettre en place des conditions cadres appropriées pour les mères qui allaitent, car la société a intérêt à ce que le plus grand nombre possible d'enfants soient allaités pendant la durée recommandée.

Au moyen de nombreuses manifestations et autres activités durant la semaine mondiale de l'allaitement maternel, les organisations impliquées comptent rappeler à tous les acteurs la responsabilité partagée pour protéger l'allaitement maternel – cette année placée sous le slogan «Protéger l'allaitement: une responsabilité partagée».

Une affiche de la campagne est jointe à cette édition. Promotion allaitement maternel Suisse fournit gratuitement des cartes, des affiches supplémentaires et des pochettes pour le carnet de santé de la Semaine mondiale de l'allaitement maternel.

Commandes sur [www.stillfoerderung.ch](http://www.stillfoerderung.ch), livraison à partir de mi-août



## Enquête EPIPAGE-2: suivi à 5 ans et demi des enfants nés prématurément

A l'âge de cinq ans et demi, 35% des enfants nés extrêmes prématurés, près de 45% des grands prématurés et 55% de ceux nés modérément prématurés auront une trajectoire développementale proche de la normale. Les enfants nés prématurément peuvent néanmoins rencontrer des difficultés, allant de handicaps sévères mais rares à des troubles plus subtils nécessitant cependant de mobiliser des ressources médicales, paramédicales et familiales importantes. A cinq ans et demi, à l'âge auquel il devient plus facile d'explorer les grands domaines du neuro-développement, plus d'un tiers des enfants nés prématurément présentaient ainsi des difficultés dites mineures dans les domaines moteurs, sensoriels, cognitifs, ou du comportement. La fréquence de ces difficultés nécessite un suivi rapproché de ces enfants dans des réseaux structurés pour les repérer précocement et mettre en place des interventions à une période où la plasticité cérébrale est maximale.

C'est ce que révèle l'enquête EPIPAGE-2, réalisée par les chercheurs de l'équipe Inserm-Université de Paris EPOPé - «Equipe de Recherche en Épidémiologie Obstétricale, Périnatale et Pédiatrique», qui s'est intéressée au devenir de 3083 enfants nés prématurément, à leur insertion scolaire, à leur recours à des prises en charge, ainsi qu'aux inquiétudes ressenties par leurs parents. Elle est publiée dans la revue *The British Medical Journal*.

**Source:** Communiqué de presse de l'Inserm du 28 avril, <https://presse.inserm.fr>